

**FRANCISCO MÁRQUEZ. PRESIDENTE DE MADECA**

# MADECA, INSTRUMENTO DEFINITORIO DE LA REALIDAD FUTURA DE LA PROVINCIA

LA ASOCIACIÓN PROPONDRÁ LA ADHESIÓN AL ACUERDO DE RESPONSABILIDAD SOCIAL, POR LA ECONOMÍA, LA INNOVACIÓN Y EL EMPLEO EN LA PROVINCIA DE MÁLAGA

**M**ADECA es una asociación que reúne a las principales instituciones públicas y a las más importantes entidades y organizaciones privadas que existen en la provincia de Málaga. Actualmente cuentan con veinticuatro asociados y tienen dos nuevas peticiones de incorporación. Francisco Márquez Barea, presidente de MADECA ha resaltado que su primera finalidad es precisamente esa, ser un punto de encuentro entre todos esos distintos agentes que día a día toman decisiones que afectan, y mucho, a la realidad diaria de todos los ciudadanos y ciudadanas de la provincia de Málaga.

**-¿Cuáles son las actuaciones más importantes que están llevando a cabo en la provincia de Málaga?**

-Actualmente estamos en pleno proceso de revisión del Plan Estratégico Provincial. Se ha solicitado a todos los Grupos de Desarrollo Comarcales de la provincia, todos ellos socios de MADECA, que nos envíen sus propuestas de adecuación del NERA (Nueva Estrategia Rural de Andalucía) para la incorporación de las mismas, con las peculiaridades específicas existentes en cada comarca, al Plan Estratégico Provincial. Esto representa una parte fundamental de nuestra labor actual porque debe ser el núcleo de redefinición del nuevo Plan Estratégico de la Provincia, junto a las actividades que ya hemos desarrollado en el pasado, y estamos haciendo ahora, de carácter sectorial, para lograr tal fin. Aparte de esto estamos montando un Observatorio Socioeconómico de la Provincia, que va a ser aglutinador de la numerosa información estadística existente, de modo disperso entre distintos ámbitos y fuentes, con la peculiaridad de ofrecer datos a nivel municipal, cosa que entendemos va a ser muy importante para conocer más fielmente la realidad de las distintas zonas y territorios de Málaga. Estas son algunas de las muchas actividades que realizamos.

**-¿En qué consiste el Pacto por el Desarrollo Sostenible que realizan?**

-Dentro del diseño del Plan Estratégico de la Provincia hay una serie de cuestiones que se concibieron como transversales, esto quiere decir que debían impregnar a cualquier tipo de actuación y planeamiento que se realizara. La sostenibilidad y el respeto por el medio ambiente era uno de dichos ejes transversales. Esto se articuló denominándolo como Pacto por el Desarrollo Sostenible, que era uno de los seis que componían el diseño básico del anterior Plan. En el nuevo Plan Es-



**△ FRANCISCO MÁRQUEZ.**  
Presidente de  
MADECA.

tratégico Provincial también será la sostenibilidad, sin ningún tipo de lugar a dudas, uno de los pilares de nuestra acción futura.

**-Hablemos de Málaga Horizonte 2012, ¿Cuál es la importancia de esta actividad?**

-Seguramente no han existido en esta Provincia experiencias tan importantes como la que supuso Málaga Horizonte 2012. Dicha experiencia nos ha dotado de una base de conocimiento y de reflexión que nos permite hoy desarrollar todo un abanico nuevo de propuestas seguramente más aquilatadas y afiladas que no lo serían sin Málaga Horizonte 2012. Movilizó más de 50 programas estratégicos, con 20 foros temáticos y generó una red de más 200 profesionales que hoy nos permite contar con un envidiable asesora-

miento y colaboración. Además fue el primer paso para la actualización y reformulación del nuevo Plan Estratégico Provincial.

**-¿Qué supone para MADECA la celebración del Día Mundial del Medio Ambiente?**

-Desde su nacimiento la Asociación MADECA apostó por la sostenibilidad y la responsabilidad. Todos los ejes de trabajo de MADECA vienen enfocados en esta dirección, además de la igualdad, la solidaridad, la apuesta por la innovación y la cohesión territorial. El día del Medio Ambiente es una referencia clave por la defensa de estos principios. No nos gustaría que la Asociación que presido estuviera ajena a este día y a lo que significa de esfuerzo conjunto de todos los ciudadanos y ciudadanas, empresas y agentes económicos y sociales por impulsar a nuestra Provincia en esta dirección. Nuestro modelo productivo, o es sostenible y solidario en términos territoriales y económicos, o seguramente nos equivocamos.

**-¿Cuáles son los objetivos de la organización a medio plazo?**

-Como ya hemos comentado, estamos en pleno proceso de revisión del Plan Estratégico Provincial, esto tiene un espacio central en nuestra actividad porque es precisamente la finalidad de MADECA el desarrollo de este Plan. Para ello tenemos una serie de requisitos a cumplir, como potenciar una red de territorios de calidad y responsabilidad, dentro de nuestra provincia, mediante el fomento de actividades económicas y sociales que impulsen el progreso y el bienestar de su ciudadanía, colaborando con cuantas entidades públicas y privadas soliciten su concertación en materias propias a sus fines. Queremos que MADECA sea un ámbito de coordinación efectivo para todos los agentes que forman parte de la misma como socios, más los que quieran agregarse a nuestro proyecto en el futuro. Entendemos que la apuesta por la mayor integración de propuestas redundará en incrementos de eficacia y eficiencia a la hora de diseñar las distintas políticas públicas e iniciativas privadas que puedan tomarse con repercusión en nuestra provincia. Aparte de esto también estamos desarrollando cambios de ámbito interno, quizás el más significativo sea el proceso de transformación en una Fundación, idea que pensamos debe estar llevada a la práctica antes de terminar este año.

## Socios de MADECA

Subdelegación del Gobierno en Málaga, Delegación de Gobierno de la Junta de Andalucía, Diputación Provincial de Málaga, Ayuntamiento de Málaga, Universidad de Málaga, Parque Tecnológico de Andalucía, Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Málaga, Confederación de Empresarios de Málaga, Comisiones Obreras, Unión General de Trabajadores, Unicaja, Cajamar, Asociación para el Desarrollo Rural de la Comarca Nororiental de Málaga, Centro de Desarrollo Rural de la Axarquía, Centro de Desarrollo Rural de la Serranía de Ronda, Grupo de Acción Local Guadalteba, Grupo de Acción y Desarrollo Local Antequera, Grupo de Desarrollo Rural Valle del Guadalhorce, Grupo de Desarrollo Rural Sierra de las Nieves, Mancomunidad de la Costa del Sol Axarquía, Mancomunidad de la Costa del Sol Occidental, Sociedad de Planificación y Desarrollo, S.A., Federación Andaluza de Empresas Cooperativas de Trabajo Asociado, Confederación Andaluza de Asociaciones Agrarias y Ganaderas.  
Peticiones de incorporación: Asociación de Jóvenes Empresarios, Patronato Provincial de Turismo.

**El nuevo Plan Estratégico Provincial será uno de los pilares de la acción futura de MADECA**